

Blasionierung internes Verbandsabzeichen Zentrum Zivil-Militärische Zusammenarbeit der Bundeswehr



Das Verbandsabzeichen ist keine Neuentstehung, sondern eine Weiterentwicklung des bereits genehmigten Verbandsabzeichens des umbenannten CIMIC-Zentrums.

Es beinhaltet 3 Aussagen. Im Zentrum steht eine stilisierte Weltkugel mit Längen- und Breitengraden um den bisherigen Einsatzbereich (Balkan, Afghanistan, Afrika), die multinationale und internationale Verflechtung im Bereich der Ausbildung und Ausbildungsunterstützung (NATO-Staaten und Afrika) und die möglichen Einsatzgebiete in der Zukunft darzustellen. Darüber gelegt wurden ein Schwert und eine Pergamentrolle, um das Zusammenwirken von

militärischer und ziviler Seite zu symbolisieren. Beide Symbole sind auch bei anderen Nationen im Bereich CIMIC, Civil-Military Interaction und Civil Affairs zu finden. Somit wird auch dadurch der Gedanke der multinationalen und internationalen Kooperation ausgedrückt. Das Zentrum Zivil-Militärische Zusammenarbeit der Bundeswehr (ZentrZMZBw) ist das Kompetenzzentrum für den Aufgabenbereich Zivil-Militärische Zusammenarbeit Bundeswehr (ZMZBw) und ausgewählte territoriale Aufgaben Bundeswehr (TerrAufgBw). Dieser weiter gefasste Auftrag beinhaltet nun nicht mehr ausschließlich die Ausbildung und Gestellung von CIMIC-Personal für die Auslandseinsätze der Bundeswehr, sondern auch umfassende Aufgaben im Inland. Dies soll durch die Aufnahme der Bundesflagge im neuen Wappen zum Ausdruck gebracht werden.